
2017-02-15 Stadt Dessau-Roßlau 
 Zerbster Straße 4 
 06844 Dessau-Roßlau 
 Tel.: 0340/2040 

___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung des Ortschaftsrates Großkühnau am 18.10.2016 

Sitzungsbeginn:   18:00 Uhr  
Sitzungsende:  19:50 Uhr 
Sitzungsort:   Rathaus Großkühnau, Brambacher Straße 45 

 

Es fehlten: 
 

Thilo, Dirk entschuldigt 
 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
 
Herr Kitzing eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Be-
schlussfähigkeit fest. 4 von 5 Ortschaftsratsmitgliedern sind anwesend. 
 
 
 
 
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
 
Die Tagesordnung wurde in der vorliegenden Form ohne Änderungen oder Ergän-
zungen bestätigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  4 : 0 : 0 
   
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 13.09.2016 
  
 
Herr Kitzing stellt die Niederschrift vom 13.09.2016 zur Abstimmung. 
 
Herr Frisch teilt mit, dass er mit der Verfahrensweise zum TOP 6 – BV/238/2016/III-
61- Errichtung eines 40 m hohen Antennenträgers inklusive Technikcontainer in der 



Gemarkung GK nicht einverstanden ist. Er zweifelt aufgrund der durchgeführten Ver-
fahrensweise die Rechtmäßigkeit der Beschlussfassung des Ortschaftsrates an und 
möchte diesen Vorgang rechtlich überprüft haben.  
 
Anmerkung: Die Behandlung dieser BV erfolgte auf Anfrage des FA kurzfristig au-
ßerhalb einer Ortschaftsratssitzung während der Sommerpause. Ein Vertreter der 
Verwaltung war hierbei nicht zugegen. Die BV war am 02.08.2016 in der OB-Runde 
und sollte am 16.08.2016 im Ausschuss für Bauwesen, Verkehr und Umwelt behan-
delt werden. Die Unterlagen wurden allen Ortschaftsratsmitgliedern Ende der 31. KW 
vollständig übergeben. Am 08.08.2016 fand dann eine Beratung hierzu statt. Hier 
waren alle Ortschaftsratsmitglieder anwesend, niemand hat gegen die Verfahrens-
weise Widersprochen. Das Abstimmungsergebnis war 2:2:1  
 
Der Ortsbürgermeister stimmte diesem Verfahren nur zu, weil dieser Vorgang bereits 
am 09.06.2015 in einer regulären Ortschaftsratssitzung behandelt wurde. Das Ab-
stimmungsergebnis war 2:0:3 
Auf der OR-Sitzung am 13.09.2016 wurde dieser Beschluss förmlich mit der Auf-
nahme in das OR-Protokoll nachgeholt. Allerdings fehlte bei dieser Sitzung ein Ort-
schaftsratsmitglied (Herr König). 
Widerspruch gegen das durchgeführte Verfahren wurde zu diesem Zeitpunkt nicht 
erhoben.  
 
Nach KVG § 84 Abs. 2 ist der Ortschaftsrat zu wichtigen Angelegenheiten anzuhö-
ren, dies ist erfolgt.   
Alle weiteren Ortschaftsratsmitglieder sehen in der Verfahrensweise kein Problem, 
verweisen aber dennoch darauf, Beschlussvorlagen künftig rechtzeitig in die Ort-
schaftsratssitzungen einzubringen.  
 
Mit dieser Änderung wird das Protokoll verabschiedet. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  3 : 0 : 1 
   
 
 
4 Einwohnerfragestunde 
  
 
4.1. Herr Reich  
Durch Herrn Reich wird darüber informiert, dass an den gepflasterten Zuläufen zum 
Dorfteich lose Steine vorhanden sind, die von Kindern immer wieder zum werfen ge-
nutzt werden. Auch ist das Absperrgitter am Dorfteich nicht mehr fest. 
V: A 66  
 
 
 
 
5 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
  
 



Durch Herrn Kitzing wird über folgendes informiert: 
 

- Erntedankfest – Fest war sehr gut besucht, es gab nur positive Rückmeldun-
gen, 20 Bleche Speckkuchen wurden verspeist, Dank an alle Beteiligten 

 
- Drachenbootrennen auf dem Kühnauer See – am 17.09.2016 gut besucht 

 
- Rathausuhr GK – die Uhr wurde durch Herrn Brasching repariert 

 
- Hubertusmesse – Vorbereitungen laufen 

 
- Elberadweg – Info das Reparaturarbeiten durchgeführt werden  

 
 
 
 
5.1 Sicherung des Badebetriebes am Kühnauer See - Sachstandsbericht 
  
 
Herr Kitzing berichtet über den Sachstand zum Großkühnauer Schwimmbad. 
Eine Klärung zur Weiterbetreibung ist hier dringend und zeitnah nötig, um auch den 
Pächtern Planungssicherheit für das kommende Jahr zu gewährleisten. Er schildert 
kurz die wichtigsten Probleme. Das Bad ist von der gegenüberliegenden Seite frei 
zugänglich. Viele badenden die den Eintritt sparen wollen, kommen von der gegen-
überliegenden Seite, nutzen aber den Kioskbetrieb. Auch die Absicherung des Ba-
debetriebes durch einen Rettungsschwimmer ist ein großes Problem.  
Ein bereits anberaumter Gesprächstermin mit einigen Stadträten und Vertretern der 
politischen Gremien verlief leider ergebnislos.  
Durch die Ortschaftsratsmitglieder wird hier auf zeitnahe Gespräche mit der Verwal-
tung zur Klärung der Probleme gedrängt.  
 
Durch Frau Gleichmann wird darüber informiert, dass am 04.11.2016 eine gemein-
same Beratung dazu stattfinden wird.  
 
 
 
 
5.2 Vectoring- DSL-Ausbau der DATEL in Großkühnau und Relaunch der 

Hompage für Großkühnau 
  
 
Bei den Hausanschlüssen kam es zu Verzögerungen. Durch die DATEL wurde dar-
über informiert, dass nun wahrscheinlich bis Ende November alle Anschlüsse vollzo-
gen werden sollen.  
 
Hompage – die Hompage ist sehr schön geworden, alle Interessierten sind eingela-
den sich zu informieren  
 
 
 



 
6 Zuwendungen 
  
 
Durch die Jägerschaft der Stadt Dessau e.V. wurde ein Antrag auf finanzielle Unter-
stützung eingereicht. Hiermit soll die Durchführung der Hubertusmesse in Groß-
kühnau am 06.11.2016 abgesichert werden. Die Hubertusmesse ist der jährliche Ab-
schluss der Festlichkeiten im Ort.  
 
Finanzierungsplan: Eigenmittel:       570,00 € 
   Zuwendungen Dritter:      0,00 
   Beantragte Zuwendung der Stadt:   120,00 € 
   Insgesamt:       690,00 € 
 
Die Summe war bereits in der Aufteilung des Budgets in der Sitzung vom 09.02.2016 
enthalten und wurde einstimmig bestätigt. 
 
Abstimmungsergebnis:  4 : 0 : 0 
 
V: Ref. 07  
 
 
 
 
7 Mitteilungen und Anfragen der Ortschaftsräte 
  
 
7.1. Herr König 
Durch Herrn König wird mitgeteilt, dass der Weidebuschgraben gepflegt werden 
muss. 
V: A 66 
  
7.2. Herr König 
Es wird mitgeteilt, dass an der Deichüberfahrt Neekener Str. die Bäume auf der Seite 
des Friedhofes durch Überhänge den Weg teilweise blockieren. Hier sollte verschnit-
ten werden. 
V: A 83 i. V. LHW 
 
 
 
 
8 Mitteilungen der Verwaltung/Beantwortung offener Anfragen 
  
 
-Email vom 06.10.2016 – Gefahrenstelle Garagen Friedrichsplatz 5 - Stadtpfle-
gebetrieb hat Löcher verfüllt 
 
-verlängerter Baumschulenweg - schlechter Zustand – Weg wird aufgeschottert, Blick     
 Richtung Wiese (Acker) rechte Seite wird ein Rollkieselstreifen angelegt zur  
 Versickerung 



 
 
TOP 4.3 vom 10.11.2015, TOP 4.1. vom  14.06.16 - Frau Halbritter, Friedrichs-
platz 1/Brambacher Str. 
Die Bauarbeiten zur Verbesserung der Entwässerung der Straße sind je nach Kapa-
zität des Eigenbetriebs Stadtpflege für Oktober 2016 geplant. 
 
Zu TOP 6.1 vom 14.06.16 - Herr König – Sachstand zum Problem Pumpe am 
Kirchweg 
Am 20.06.2016 wurde das Pumpwerk durch eine Fachfirma überprüft und dessen 
Funktionalität wieder hergestellt. 
 
Zu TOP 4.2 vom14.06.16 - Herr Reich – Informationstafel Dorfteich/Parkplatz 
Friedrichsplatz ist defekt 
Vom TBA konnten keine Beschädigungen festgestellt werden. 
 
Zu TOP 4.3 vom 14.06.16 - Anwohner Kirchenvorplatz – Abflussrinne an der 
Kirchenmauer zugewachsen 
Der Stadtpflegebetrieb wurde bereits beauftragt den Entwässerungsgraben zu mä-
hen und zur Verbesserung des Regenwassers von der Straße das Bankett entspre-
chend zu profilieren. 
 
Zu TOP 7.1 vom 12.04.16 - Herr Lattauschke – Kaffeekreuzung (Abdeckung der 
Regenrinne) 
Die Bauarbeiten für die Instandsetzung der Entwässerungsrinne sind für die  40. KW 
geplant. 
 
Zu TOP 7.2 vom 12.04.16 - Herr König – Asphaltdecke im Bereich Kirchweg / 
Baumschulenweg 
Für den Abschnitt Kirchweg von der Kreuzung Baumschulenweg bis Einmündung 
Brambacher  Straße ist für die Straßenunterhaltung mittels Patchmatik für die 39/40. 
KW vorgesehen. 
 
 
TOP 4.1. vom 10.11.2015 -  Herr Haverland – große Pfütze an Bushaltestelle 
Brambacher Str. 3 
Die Beseitigung dieses Mißstandes kann nur durch den grundhaften Ausbau der 
Brambacher Str. beseitigt werden.  
Anmerkung: angemeldet für Straßenunterhalt – Priorität 2 
 
 
TOP 4.2 vom 10.11.2015 -  Herr Haverland – Löcher Burgkühnaer Str. 19 
Das TBA veranlasst die Reparatur der Schadstellen, diese kann nur bei entspre-
chender Witterung realisiert werden. 
Anmerkung: angemeldet für Straßenunterhalt – Priorität 4 
 
 
Zu TOP 6.3 vom 09.06.15 - Grundstücksentwässerung Fam. Fiedler Burg-
kühnauer Straße 19 



Seitens des Tiefbauamtes können die Bauarbeiten durchgeführt werden. Diese erfol-
gen in Absprache und Koordination mit dem Anlieger Herrn Fiedler (Haussockel 
sperren gegen Nässe). 
VOT 20.09.2016 – Gespräch, weitere Lösung wird derzeit vom FA geprüft um Was-
ser effektiver abzuleiten 
 
 
 
 
 
 
10 Schließung der Sitzung 
  
 
Durch Herrn Kitzing wird Öffentlichkeit hergestellt und die Sitzung um 19:45 Uhr ge-
schlossen. Die nächste Sitzung findet am 08.11.2016 statt.  
 
 
 
 
 
 

Dessau-Roßlau, 16.02.17 

 

___________________________________________________________________ 
  
Vorsitzender Ortschaftsrat Großkühnau 
 

Schriftführer 
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